

Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

Escuela Profesional de Psicología



**Dependencia emocional y agresividad en parejas estudiantes de la Universidad Nacional
de San Antonio Abad del Cusco**

Tesis presentada por la Bachiller:

Zenobia Yabar Ordoñez

Para optar el título de:

Licenciada en Psicología

Asesor:

Dr. Edgar Yarahuamán Luna

**Cusco – Perú
2019**

Resumen

El presente estudio se originó como respuesta a la pregunta de investigación ¿Existe relación entre la dependencia emocional y la agresividad en parejas estudiantes de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco?, es una investigación de tipo no experimental, de alcance descriptivo y correlacional. Se eligió una muestra de 136 participantes, distribuidos en 7 escuelas profesionales, semestre académico 2019-I, de género femenino y masculino con edades comprendidas entre 18 y 25 años, con estudiantes que cursan del primero al quinto semestre académico. Se aplicó el Inventario de Dependencia Emocional y la Escala de Agresividad de Buss y Durkee. El método estadístico fue el coeficiente de correlación de Spearman que da como resultado las siguientes conclusiones: se encontró correlación media entre la dependencia emocional y la agresividad en parejas estudiantes de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco, existen niveles diferenciados de dependencia emocional y agresividad en las parejas estudiantes, existe una relación de tipo positiva entre los niveles de dependencia y los niveles de agresividad en las parejas estudiantes. Los resultados y conclusiones descritos tienen las siguientes implicancias: los niveles de dependencia emocional pueden influir en los niveles de agresividad en las relaciones de pareja que sostienen los estudiantes universitarios.

Palabras clave: Dependencia emocional y agresividad en la pareja